
參與式預算◇客廳座談會◇訪談紀錄單  

  

日期  時間  地點  

9/2/2015 2:32 第一廣場 O 棟 O 樓 

主要與談者  紀錄  工作坊人員  

OO銀行 陳智勤 郭揚義(主講) 許玉珊 詹婷喻 

是否願意錄音  是否願意接收資訊  是否願意參與住民會議  

      

單位/職稱  參與訪談者  聯絡資訊  

總幹事 陳 OO   

  劉 OO   

  劉 OO   

  陳 OO   

  陳 OO   

  陳 OO   

  陳 OO   

  陳 OO   

  黃 OO   

  陳 OO   

訪談內容  

2:30 揚義開始簡報 
  
2:45 提問討論 
  
提問: 一個提案是一百萬上下? 可以明年也一百萬? 做階段性的計畫可以嗎? 
  
市政府有意願之後繼續做，但是我們現在不能保證一定會可以複製。一百萬不只是預算

的額度，還是提案的規模控制與時間實施的長短，多一點少一點都不是問題，只要問題



解決這個提案就是好提案，就算是大型的提案，也可以起個頭，之後政府或是議會可能

會直接把這個案子拿去做，不一定要透過參與式預算的過程。 
  
如果參與式預算做得好，有人民支持，之後就算可能政治社會不支持，也是可能讓民意

代表不得不支持。 
  
目前有什麼樣的提案? 
  
有社福，交通，市容，綠美化，觀光，老人照護與休閒，有各種各樣的提案，但是這是

一個集中大家的智慧與聲音，來讓政府聽到大家對事情優先順序或是重要性的排列。也

有可能是向柳川里這樣的觀光環境的建設。 
  
如果碰觸到個人財產與私人的關係，怎麼處理? 
  
怎麼樣都還是要私人產權經過處理之後，再由公權力來做政府可以做的事情。 
  
對第一廣場的憧憬或是願景? 
  
摩托車停車位不夠? 
  
停車收費，取消累進的停車收費，有人想要累進有人不想要。 
  
第一廣場下面的停車位比較貴，有些人不想要停進來，地下室便宜一點，外面累進。自

由路，台中公園的停車場，比較好處理。 
  
環境很髒，路邊有老鼠，建築裡面沒有，但是第一廣場前的空地需要整理，裡面的樹木

下面有老鼠，”墓碑”需要被移開。 
  
綠川邊上的空間應該要一起做起來，那邊很臭，大家之前沒地方做就去那邊。 
  
願景工作坊或是說明會，可以找這整棟大樓的管委會一起組織起來，與外包個地下停車

場公司協調，看能不能做一個 package deal，讓商家認購停車位月票，但是要算的比較
便宜 ($40/hr=>$30/hr) 
  
食物銀行可不可以成為除了食物銀行的功能之外也可以成為凝聚地方共識的中心。 
  
停車位，一廣這邊的停車位很難找，離五到十分鐘，腳踏車可以到的地方，建 Ubike 的

點，不一定要停在附近，只要騎腳踏車離不要太遠都可以，替代路線與替代的停車場，

停車場設在遠一點，這樣腳踏車用完之後停車費便宜一點。 
  
兩百萬把玻璃金字塔重新修好，把第一廣場的地標重新做回來。 
  
第一廣場前空地(綠川)開蓋之後，空間減少，會怎麼影響第一廣場大樓? 



  
下午茶空間，咖啡屋，讓我們重新設計這樣的一個空間，第一廣場前的地景再造，不要

分周中周末，錯時使用， 
  
一二三樓，是市政府的，是 大的房東，其實市政府應該更加鼓勵商家參與管委會，甚

至是加強管委會的運作。 

 


